



## PRIMERA

**Nace el Frente Amplio por México**

Aspirantes presidenciales del PAN, PRI, PRD e independientes, organizaciones civiles y líderes partidistas anunciaron la creación del bloque político-ciudadano rumbo a las elecciones de 2024. / 8

**EL PRÓXIMO LUNES INICIA REGISTRO**

# Quieren 15 candidatura opositora

**ANUNCIAN EL NACIMIENTO FORMAL del Frente Amplio por México; se prevé que el 3 de septiembre tengan al presidenciable que los represente en 2024**

**POR LETICIA ROBLES DE LA ROSA**

[leticia.robles@gimm.com.mx](mailto:leticia.robles@gimm.com.mx)

De la mano de organizaciones civiles, PAN, PRI y PRD anunciaron la integración del Frente Amplio por México como la plataforma para competir por la Presidencia de la República, a partir de un proceso que comienza el próximo lunes 3 de julio, organizado por un Comité Electoral Ciudadano donde estará el expresidente del extinto IFE Leonardo Valdés y que tendrá observadores internacionales.

Con la presencia de 14 de los 15 aspirantes presidenciales del PAN, PRI, PRD y ciudadanos, que se conocen públicamente, ayer organizaciones civiles y líderes partidistas anunciaron el nacimiento del Frente Amplio por México.

Sin información adicional a lo que los mismos líderes partidistas anunciaron el sábado en sus órganos internos de gobierno y que establece el uso de encuestas y una consulta ciudadana similar a una elección en urnas, que tendrán el mismo peso de 50%; que habrá tres finalistas; que necesitan el respaldo de un número determinado de firmas, sin precisar si serán 100 mil o 150 mil; que tendrán su propio padrón de "electores"; así como su organismo electoral interno, sin hacer públicos los integrantes.

**Excelsior** logró conocer ayer que los nombres del Comité Electoral Ciudadano no se dieron a conocer, porque se han aprobado por todos 10 de los 13 integrantes, entre ellos los exconsejeros del extinto Instituto Federal Electoral (IFE) Leonardo Valdés, Marco Antonio Baños, Arturo Sánchez y Rodrigo Morales Manzanares, pero aún están en el consenso de los tres restantes.

Sin embargo, los nombres serán dados a conocer a más tardar el miércoles, pues este organismo electoral interno comenzará a trabajar esta misma semana, para preparar el proceso que comienza el lunes con el registro de aspirantes y concluye el 3 de septiembre, con el proceso de elección interna y en el cual se contará con observadores internacionales.

Ayer, durante la presentación del Frente, que tal como lo informó ayer este diario, se registrará ante el INE, en apego a los artículos 85 y 86 de la Ley General de Partidos Políticos, Marko Cortés, dirigente nacional del PAN, dijo que "a casi 84 años de vida de Acción Nacional, por primera vez en nuestra



historia, nuestro Consejo Nacional decidió que la candidatura a Presidente o Presidenta de la República será decidida por todas y todos los mexicanos. Ya no sólo por la militancia de Acción Nacional. Los tiempos exigen, la circunstancia del país apremian”.

Alejandro Moreno, líder nacional del PRI, destacó que “juntos, se los digo con toda claridad, juntos vamos a llegar a buen puerto. El camino no será fácil; enfrentaremos obstáculos y resistencias; persecución política, la fuerza del aparato del Estado, pero no nos asustan y menos nos echan atrás. Y se lo decimos de frente a este gobierno: no nos van a ganar; los vamos a detener y le vamos a dar rumbo y certeza al pueblo de México”.

Jesús Zambrano, presidente nacional del PRD expresó que “lo que estamos dando a conocer hoy es una decisión histórica de los aquí reunidos. Estamos inaugurando una nueva etapa en la vida pública del país. De los anuncios

públicos de enero de este año, cuando reiniciamos los trabajos de la Coalición Va por México, que se hablaba de acuerdos entre dos partidos, hemos llegado hoy a un acuerdo de los tres partidos de la coalición, junto con la sociedad civil”.

Ayer, este diario informó que Guadalupe Acosta Naranjo y Emilio Álvarez Icaza, del Frente Cívico Nacional, precisaron que el dinero con el cual trabajarán en este nuevo frente partidista provendrá de los recursos ordinarios de los tres partidos políticos, para que los fiscalice el INE.

Oficialmente, la oposición no tendrá un candidato presidencial, sino Responsable de la Construcción del Frente Amplio por México; los ciudadanos interesados en participar en este proceso, que pueden ser militantes o no militantes de partidos políticos podrá registrarse en una plataforma electrónica, en la cual pueden expresar si tienen o no simpatía por alguno de los aspirantes.